
陳恒鑌：
希望新一屆特區政府盡快

處理物流相關事宜，建議未
來設專人同內地商討，重開
部分關卡，重新發揮香港物
流優勢。

陳紹雄：
在重組架構後，首要的是

訂立績效指標，讓市民大眾
明白增加官員數目、公務員
職位，以及重組職能如何提
升施政效果，因此須訂立具
體指標，量度「以結果為目
標」的成效。

簡慧敏：
希望新一屆特區政府在

「加人手」後，還可以「減
程序」、「乘效果」、「除
障礙」，做到這「加減乘
除」四步，同時可以通過電
子政務立法，推行電子政
務，以提升管治效能，增強
整體的統籌及協調能力。
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政府架構重組 擴至三司十五局
7月1日生效 李家超：展現行政立法機關良性互動

行政會議早前通過政府架構重組方

案，由現時的「三司十三局」，擴至

「三司十五局」，新設三個副司長職位，並

增加13名政治委任官員及57個公務員職位

等。立法會昨日通過第六屆政府架構重組方

案下的決議案，7月1日正式生效，意味着新

一屆政府的政策局數目將由13個增至15個，

並增設3個副司長。候任行政長官李家超昨

日表示，感謝立法會認真審議並通過架構重

組方案的立法和撥款建議，新架構有助特區

政府更有效施政。他指出，方案的通過展現

行政立法機關良性互動，立法會既監察政

府，並支持政府提升管治效能。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）
特區政府早前要求公務員宣誓擁
護基本法、效忠香港特區。政制
及內地事務局局長曾國衞昨日回
應議員書面質詢時表示，現時所
有在職約18萬公務員已簽署效忠
聲明，而129名公務員在沒有合理
解釋下，不理會或拒絕簽妥和交
回有關聲明的，已於去年年底或
之前全部離職。
曾國衞昨日書面回應議員有關
公職人員宣誓情況的質詢時指，
特區政府已按《2021年公職（參
選及任職）（雜項修訂）條例》
要求，落實有關區議員宣誓的規
定，所有現任區議員皆已完成有

關宣誓工作。
他指出，現時在職的約18萬名

公務員已經簽署聲明。另有129人
在無合理解釋下不理會，或拒絕
簽妥和交回擁護基本法和效忠香
港特區的聲明，相關人員已經在
去年底或之前離開政府，原因包
括根據《公務員事務規例》試用
人員條款而被終止聘用、按《公
務人員（管理）命令》第12條基
於公眾利益而被着令退休、自行
辭職或本身違反紀律被革職等。

535非公務員僱員離開政府
非公務員聘用條款聘用的政府

僱員方面，曾國衞指，2020年7

月1日或之後按非公務員聘用條款
聘用的在職政府僱員已全部簽署
聲明。在實施簽署聲明的要求
後，有149名全職及386名兼職人
員，在沒有合理解釋下不理會或
拒絕簽妥和交回聲明，他們在
2021年8月或之前已悉數離開政
府。
至於有否研究要求其他相關人

員，包括政府資助機構、法定機構
和在各項政府資助計劃下取得資助
的企業或組織的僱員，以及資助學
校教師宣誓制訂時間表。
曾國衞指，特區政府正積極制訂

合適實施方案，稍後會盡早向立法
會匯報相關情況。

129公務員拒簽效忠聲明全已離職
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立法會昨日審議政府架構重組議案，最終該決議案
在80名議員出席的情況下，以77票支持、一票反

對、一票棄權，獲在席過半數議員通過。
李家超昨日表示，歡迎立法會通過第六屆政府架構重組
方案下的決議案。他說：「我感謝立法會認真審議並通過
架構重組方案的立法和撥款建議，讓第六屆特區政府在7
月1日履新時，可立即以三司十五局的新架構運作，並設
立副司長以強化統籌和推進政府政策，有助特區政府更有
效施政。」他指出，方案的通過展現行政立法機關良性互
動，立法會既監察政府，並支持政府提升管治效能。
多數立法會議員在立法會大會發言表示對架構重組的
支持，並對架構重組後各部門間的協調和統籌、明確3
名副司長的職責範疇等提出建議和希望（見表）。

李慧琼倡官員入社區聽民意
民建聯主席、立法會議員李慧琼表示，希望見到新一

屆特區政府的施政新風，建議官員要深入社區聽取民
意，以及建立新型行政立法關係。

吳秋北盼新架構煥發新氣象
工聯會會長、港島東議員吳秋北指，期望新架構能充分
落實新的施政理念和綱領，煥發新氣象，實現良政善治，
帶領香港開新篇。他認為，在分拆運輸及房屋局後，運輸
局除了解決本地問題，還要更多研究發展跨境運輸及配合
國家發展，把握粵港澳大灣區發展機遇；而房屋局則可專
注集中資源，更有效率解決積累已久的房屋問題。

葉劉淑儀：有助向公眾解說
新民黨主席、港島西議員葉劉淑儀認為，有必要增設副

司長，特區政府未來有不少工作推展，包括「北部都會
區」的發展需要加強統籌能力及協調，相信財政司副司長
可以擔當有關工作。此外，現時律政司轄下共有6個政策
部門，涉及100個首長級職位，工作範圍極為廣泛，相信
律政司增加副手，將有助向公眾解說工作、推廣基本法及
香港國安法的工作，協助分擔律政司司長的工作。

林健鋒：政策制訂更為一條龍
經民聯副主席、商界（第一）議員林健鋒指，「三司十

五局」方案有助理順政出多門，令政策制訂更為一條龍，
其中新增三個副司長強化頂層，治理統籌、協調工作，有
助做好重大政策及制定項目高層督導作用，例如「北部都
會區」、粵港澳大灣區發展、工商產業政策等，令政府管
治團隊於推動、協調和監督工作更有底氣。

張宇人：增部門間合作效率
自由黨黨魁、飲食界議員張宇人表示，相信重組方案

可提升管治水平，增加部門之間的合作效率，達至良政
善治。
政制及內地事務局局長曾國衞指，各位議員全力配合
特區政府，在短短一個月內完成架構重組工作，再次顯
示在完善選舉制度後組成的立法會的高效和專業，以及
實事求是的工作態度。他表示，議員及社會對新一屆特
區政府抱有很高期望，相信新一屆特區政府會加倍努
力，回應市民對提升管治的訴求。

議員建議

人大代表：彰顯完善選制優越性
香港文匯報訊（記者 鄭濬文）立法會以大比數
通過有關第六屆特區政府架構重組的決議案。多
名港區全國人大代表昨日接受香港文匯報訪問時
表示，有關工作為第六屆特區政府的施政開創好
開端，有關工作在有討論、有建設的務實氛圍下
順利推進，充分體現行政立法良好配合，再次彰
顯完善選舉制度的優越性。他們希望新一屆特區
政府善用有利條件，急市民所急，強化執行力，
提高施政效能。

葉國謙：行政立法急市民所急
港區全國人大代表葉國謙表示，為配合社會的

發展需要，數年前已有聲音希望特區政府重組現
有架構，使管治團隊設置更為精準，更能深入處
理各項問題。今次立法會順利通過架構重組的議
案，正好體現在「愛國者治港」原則下，行政立
法都真正能夠急市民所急，為市民福祉而努力。

馬豪輝：為下屆政府開了好頭

港區全國人大代表馬豪輝表示，立法會順利通
過政府架構重組議案，為第六屆特區政府的工作
開了好頭，亦為候任行政長官李家超及其管治班
子打了很好的基礎。這項工作體現了在落實「愛
國者治港」原則下，及在完善選舉制度後，立法
會重回正軌，議員們萬眾一心，以民為本，具效
率地通過利民措施。馬豪輝相信若社會不安定，
其他施政難以取得成果，希望新架構下的新一屆
特區政府除關顧民生問題外，亦要重視維護國家
安全，確保「一國兩制」實踐行穩致遠。

盧瑞安：減少浪費議會時間
港區全國人大代表盧瑞安表示，立法會以大比
數通過政府重組議案，事前行政與立法做了不少
功夫，增強了行政立法互動，加強彼此合作關
係，減少浪費議會時間，實屬好開始。盧瑞安並
認為，在新架構下，管治團隊應落實李家超提出
「以結果為目標」的施政方向，急市民所急、急
香港所急、以及急國家所急。

梁文廣：
新一屆特區政府需要進一

步壓縮造地及建屋的流程，
加快速度，在土地供應上考
慮以興建供應房屋為優先策
略；在造地方面，現時由生
地變熟地過程冗長，同樣需
要提速。特區政府需要就造
地及建屋上建立關鍵績效指
標，制訂合理的發展時間，
讓立法會議員及市民容易監
察和量度成果。

林健鋒：
在疫情面前，李家超提

出的設立公務員緊急動員
機制是穩定人心的壓艙
石。建議新一屆特區政府
成立由政務司司長或副司
長領導的危機辦，建立底
線思維，把動員機制發揮
最大效用。

陳凱欣：
在架構重組後，特區政府

須釐清和細化各政策局的權
責和分工，即使有不同政策
局，仍有不少民生問題或政
策工作需要跨部門合作和努
力，因此部門之間分工協調
最為關鍵，未來需要有機制
讓不同政策局之間的合作更
為暢順。建議讓副司長進行
協調和統籌跨部門之間的工
作，令特區政府更有效率，
讓政策更貼地。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

勞工處將增設首席勞工事務主任編外職位
香港文匯報訊（記者 黃書蘭）

立法會財會人事編制小組委員會舉
行會議，通過支持勞工處建議開設
一個首席勞工事務主任編外職位，
以加強和完善職工會的規管，加強
審核職工會登記申請，落實向職工
會開展國家安全及香港國安法的教
育等，需增加年薪開支為192萬
元，為期3年。勞工及福利局副局
長何啟明在會上表示，特區政府將
會修訂《職工會條例》，履行香港
國安法的要求，屆時工作量將會大
增，有需要開設職位處理。
2019年黑暴期間，反中亂港工

會屢借成立新「工會」的方式搞
「罷工」，企圖癱瘓香港經濟。自

2019年11月至今年4月，勞工處轄
下職工會登記局共接獲4,427宗職
工會登記申請，較過去每年大約只
有15宗急升近數百倍，目前尚有
1,400多宗有待處理，職工會的規
管令人關注。

議員倡提高職工會登記門檻
選委會界別議員周文港表示，有

關情況反映現行登記制度有問題，
建議提高職工會登記門檻，或限制
每個行業只可有指定數目的工會。
勞工界議員周小松則提醒特區政

府不可因為個別工會違法，而令結
社自由受到不合理限制。選委會界
別議員林振昇認為，現時編制足以

執法，質疑是否有必要開設職位。
何啟明表示，2019年後有人嘗

試透過工會作出政治意圖行為，有
關情況至香港國安法實施後才減
少。特區政府將會修訂《職工會條
例》，履行香港國安法的要求，屆
時工作量將會大增，有需要開設職
位處理。
勞工處處長孫玉菡強調，基本法

已保障香港有結社自由，而國際勞
工公約亦有條文適用於香港，會非
常小心處理職工會的規管，並認為
應維持最少7人才可成立工會的門
檻，及可檢視賦權有關部門處理明
顯有涉嫌危害國家安全問題的工
會。

資料來源：立法會大會
整理：香港文匯報記者 藍松山

◆立法會通過第六屆政府架構重組方案下的決議案，7月1日正式生效。大公文匯全媒體記者馮沛賢攝


